
Association Vikidia 

Procès-verbal d’assemblée générale 
ordinaire 2020  - version publique 

 

17 OCTOBRE 2020 / 14:00 / EN LIGNE  

PARTICIPANTS 
● Astirmays 

● CastelRune 

● Galdrad 

● Js2lyon 

● Linedwell 

● Magasin3 

● Mattruffoni 

● Plyd 

● Tenby 

● Tim Tim 

● Vivi-1 

Pour rappel, Wikimédia France ainsi que Mathias DAMOUR sont membres de droit                       

de l'association (membres d'honneur selon les termes des statuts). 

ORDRE DU JOUR 
L’ordre du jour a été transmis par courriel dans l’invitation à cette                       

assemblée générale. Il comprend le renouvellement du conseil d’administration,                 

les finances et les projets. L’invitation a eu lieu par mail aux adhérents (à                           

jour et en retard dans leurs cotisations), ainsi qu’aux non-membres sur le                       

wiki le 14 août 2020.  

1/6 



Rapports moraux, présentés par Linedwell, secrétaire 

Hébergement 

Suivi et évolution de l'hébergement, maintenance de Mediawiki, des extensions,                   

des sauvegardes. Une panne du serveur collectant et affichant les stats est                       

survenue en janvier 2020 et n’a pu être corrigée qu’en septembre 2020 faute de                           

temps disponible pour l’équipe technique, les statistiques sur cette période                   

n’ont donc pas pu être collectées, les données précédemment collectées n’ont                     

toutefois pas été perdues. 

Grâce à une subvention conséquente par Wikimedia Italia, et afin de réparer                       

les statistiques et de procéder à une mise à jour conséquente de                       

l’infrastructure et des différents composants applicatifs de Vikidia (à                 

venir), l’association a sollicité les services d’un prestataire externe                 

spécialisé dans la mise en place et l’optimisation de wikis. 

Communication 

L’association a reçu diverses demandes de contacts, essentiellement de la part                     

d’enseignants envisageant une participation avec leurs étudiants. 

Une chaîne YouTube a été créée en septembre 2019 afin d’héberger des vidéos de                           

type MooC réalisées par des Vikidiens afin d’expliquer en image certaines                     

utilisations de Vikidia. Elle contient à ce jour deux vidéos. La chaîne                       

Vikidia Italiano a été créée en avril 2020 afin d’y héberger des vidéos à                           

destination des Vikidiens italophones. Elle contient également deux vidéos                 

pour l’instant. 

Participation à des évènements 

L’association n’était présente à aucun évènement cette année compte tenu de la                       

situation sanitaire de 2020. 

Activité sur les wikis 

Les niveaux d’activité et les audiences des versions linguistiques de Vikidia                     

sont pour la plupart en progression : la version Vikidia francophone est                       

largement devant ayant enregistré plus de 26 millions de visites en 2019                       

2/6 



contre 21 en 2018. Les versions espagnole, italienne, anglaise, catalane,                   

arménienne, enregistrent à leur niveau des croissances similaires. La version                   

basque se maintient comme en 2018 à environ 16 000 visites sur l’année. Les                           

versions grecque, sicilienne, russe et allemande quant à elle enregistrent une                     

baisse d’activité qui était déjà inférieure à 5 000 visites par an. 

Rapports financiers, présentés par Magasin3, trésorier 

Bilan sur la période mai 2019 - avril 2020 

Vikidia est bénéficiaire cette année et ne présente aucune dette financière,                     

même si l’on retire les dons de personnes morales (hors Lilo) et les dons                           

exceptionnels. La principale source de revenu est les dons directs, souvent                     

effectués via PayPal depuis le site Vikidia.org, mais aussi par virement                     

bancaire (3 452 €, après déduction des frais de paiements). Près de la moitié                           

(1 500 €) des revenus des dons vient d’un unique don ; comme l’an passé, ces                               

différentes sources de revenus (Lilo et dons récurrents) sont quasiment                   

égales. 

Les sources de dépenses sont principalement les serveurs et les services                     

techniques (2 008 € quasi stable depuis l’an dernier). Les frais                     

administratifs (logiciel de comptabilité et frais bancaires hors frais PayPal)                   

s’élèvent à 392 €. Enfin, les frais de paiements par PayPal ont coûté 114 €. 

En conclusion, l’exercice est bénéficiaire de 2696€ cette année, ce qui permet                       

de renforcer les liquidités de l’association (4827€ au 30 avril) et va lui                         

permettre d’investir, en particulier pour améliorer les wikis.  

 

Évolutions depuis la clôture (période avril 2020 – septembre 2020)  

Au mois de juillet, Vikidia a pu compter sur un don de Wikimedia Italia d’un                             

montant de 10 000 €. Vikidia va utiliser cette somme pour combler sa dette                           

technique, mettre à jour Mediawiki et installer de nouvelles extensions.  

A ce titre, Vikidia a fait appel au prestataire Wiki Valley tenue par le                           

wikimédien Seb35. Sa première mission a consisté à réparer l’outil de                     

statistiques de Vikidia (Matomo) et mettre en place une nouvelle architecture                     

technique. Pour cela, il a été payé 840 € TTC, tarif jugé raisonnable par les                             
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administrateurs systèmes. Dans le prolongement de l’action demandée par                 

Wikimedia Italia, il est prévu de faire à nouveau appel à leurs services pour                           

effectuer d’autres tâches techniques plus importantes, en particulier rendre                 

l’architecture plus décentralisée pour intégrer plus facilement d’autres               

développeurs et sociétés de développement externes. Ainsi, à terme, Vikidia                   

pourra procéder à des appels d’offres projet par projet. 

Projections pour l’exercice 2020-2021  

La stabilité des revenus du moteur de recherche dans l’avenir est très                       

incertaine. En effet, Lilo tire ses revenus des publicités, et ce marché s’est                         

effondré avec la crise sanitaire. Une baisse de ces revenus dans les prochains                         

mois est déjà actée, et l’on s’attend à ce que la baisse se poursuive. 

Si Lilo venait à disparaître le financement de Vikidia ne serait plus assuré                         

par les dons récurrents. 

Pour faciliter les dons, et payer moins de commission, Vikidia envisage de                       

tester de nouveaux partenaires de paiements comme Lydia. 

D’un autre côté les dépenses serveurs ont déjà augmenté depuis la clôture et                         

l’on s’attend à ce qu’elles augmentent fortement en parallèle des                   

améliorations sur les serveurs. 

Un partenariat en discussion avec Wikimédia France permettrait également de                   

renforcer la solidité financière de l’association et sa capacité à investir                     

dans ses wikis. 

Nous remercions tous nos donateurs, les plus grands comme les plus petits, car                         

chaque don compte, et permet à Vikidia de proposer, chaque année, aux enfants                         

du monde entier, une encyclopédie de plus en plus étoffée.  

Proposition de budget pour l’exercice 2020-2021. 

Le budget de dépenses pour l’exercice de mai 2020 à avril 2021 proposé au vote                             

est de : 

➔ 10 000 € pour faire appel à des prestataires informatiques, et ainsi                         

mettre à jour MediaWiki et corriger les problèmes les plus urgents sur les                         

serveurs. Ces dépenses sont couvertes par le don de Wikimedia Italia reçu en                         

juillet 2020. A ce jour, 840 € ont été dépensés dans le cadre de ce budget. 
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➔ 3 000 € de dépenses pour payer les serveurs, et les services                         

techniques qui permettent le bon fonctionnement du site. 

➔ 600 € de frais divers (frais administratifs, services bancaires,                   

logiciel comptabilité…) 

Le présent budget est une estimation qui pourra varier, notamment en fonction                       

des recettes que Vikidia percevra.  

Discussions diverses 

● Echanges avec Mattruffoni sur l’organisation et la méthode utilisées                 

lors des travaux avec ses élèves pour participer à Vikidia. Les élèves                       

commencent à travailler en groupe en classe sur des sujets en rapport                       

avec la leçon courante ou bien sur des sujets qui les intéressent, et                         

approfondissent le travail sous forme de travaux à la maison. 

Votes 

Les deux rapports (moral et financier) ont été soumis à l’approbation des                       

membres à jour dans leurs cotisations lors d’un vote en ligne sur la                         

plateforme Balotilo.org). Pour être acceptée, une proposition devait réunir                 

plus de 50% d’avis favorables. Dix-neuf membres ont exprimé leurs avis comme                       

suit: 

● rapport moral : ACCEPTÉ à 89% 

● rapport financier : ACCEPTÉ à 94% 

● budget 2020-2021 : ACCEPTÉ à 95% 

Élection du conseil d’administration 

Les candidats suivants ont été élus au conseil d’administration lors d’un vote 

en ligne sur la plateforme Balotilo.org. Pour être élu, un candidat devait 

obtenir plus de 50% de voix en sa faveur. Dix-neuf membres ont exprimé leurs 

avis : 

● Astirmays, vice-président sortant, renouvellement - 57% 

● Galdrad - 78% 

● Galessandroni - 78% 

● Linedwell, secrétaire sortant, renouvellement - 73% 

● Magasin3, trésorier sortant, renouvellement - 63% 
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● Plyd, président sortant, renouvellement - 52% 

● Rapunzel - 68% 

● Tenby, renouvellement - 78% 

Le candidat suivant n’a pas été élu car il n’a pas obtenu les 50% nécessaires: 

● Vivi-1, renouvellement - 47% 

Le bureau, constitué par le conseil d’administration à l’issue de trois jours 

de discussion après l’assemblée générale est le suivant: 

● Galdrad : président 

● Linedwell : vice-président 

● Plyd : trésorier 

● Astirmays : secrétaire 

 

*** 

La présente version publique est diffusée par internet. Elle ne mentionne pas                       

l’identité de certains intervenants, à leur demande. Une version officielle                   

existe, respectant la réglementation. Elle n’est disponible que sur demande                   

circonstanciée auprès du conseil d’administration (ca@vikidia.org). Seul le CA                 

en juge le bien fondé. 

Le conseil d’administration se porte garant de l’intégrité et de la sincérité                       

de la présente version. 

***  
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